


Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 В

яз
о

Во
го

.

Ирина ЛАзАРЕВА

В десять утра инструкторы от Управления 
физической культуры и спорта провели оздо-
ровительную зарядку, а следом начали свою 
работу врачи областного диагностического 
центра. Терапевт, педиатр, эндокринолог, он-
колог, кардиолог, невролог, уролог, гастроэн-
теролог, ортопед, психотерапевт и геронтолог 
консультировали горожан, и если была необ-
ходимость, то выписывали им направления в 
лечебное учреждение. 

Врио руководителя департамента здраво-
охранения Воронежской области Владимир 
Ведринцев и главный врач Воронежского 
областного клинического консультативно-
диагностического центра Елена Образцова 
рассказали губернатору Алексею Гордееву 
о назначении всех открытых палаток. В них 
при желании можно было сделать экспресс-
анализ крови на сахар и холестерин, пройти 
флюорографическое обследование, измерить 
артериальное давление, определить свой био-
логический возраст и даже продегустировать 
продукты здорового питания. 

Особой популярностью у горожан пользо-
вались палатки, где определяли биологический 
возраст и измеряли артериальное давление. 
Образовались очереди на приём к кардиологу 
и онкологу. 

– Мне вот пятьдесят лет завтра исполнится, 
а мне всё же интересно, каков мой биологиче-
ский возраст. Нам анкеты раздали, я их запол-
нила. Теперь жду, когда моя очередь подойдёт. 
Узнать результаты хотят многие – человек 
сорок передо мной и за мной не меньше двадца-
ти, – говорит жительница Воронежа Антонина 
Волкова. – Думаю, что биологический возраст 
у меня всё-таки меньше реального, я ведь веду 
активный образ жизни. 

Кардиолог Александр Шалей пытается в 
полной мере представить картину болезни 
своих посетителей. Он спрашивает всё: от 
симптомов заболеваемости до того, какими 
продуктами и в какое время они питаются. 

Он внимательно выслушивает их жалобы и 
даёт советы. 

Алексею Гордееву продемонстрировали 
мобильный центр мужского здоровья от НИИ 
урологии. Отдельное внимание уделили па-
латке областного диабетического центра. 

Губернатор Алексей Гордеев посетил и диа-
гностический центр, где ознакомился с работой 
регистратуры и CALL-центра. Елена Образцо-
ва подробно рассказала главе Воронежской об-
ласти о реализации проекта «Живи долго!». 
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Земли – в оборот
В Воронежской области за два месяца сельхозтоваропроизво-

дителям передано в аренду 5896 га земель. В областной бюджет 
поступило 10,5 млн. рублей, сообщил главе области Алексею 
Гордееву  временно исполняющий обязанности заместителя 
председателя правительства Воронежской области - руково-
дителя департамента имущественных и земельных отношений 
Максим Увайдов.  Кроме того, Максим Увайдов доложил главе 
региона об итогах аукциона по продаже права на заключение 
договора аренды земель сельскохозяйственного назначения, 
расположенных на территории Рамонского района, проведён-
ного Росимуществом 11 августа нынешнего года. Победителем 
торгов признано ООО Научно-производственная коммерческая 
фирма «Агротех-Гарант Березовский». Предприятие является 
социально значимым для Воронежской области. 

Школы ждут учеников
Новый учебный год для школьников Бутурлиновского и 

Семилукского районов начнётся в новых школах. Помимо этого 
800 учебных заведений были отремонтированы. Дополнительно 
оборудованы дошкольные отделения в 38 образовательных 
учреждениях. Для украинских переселенцев подготовлены 7 
школ интернатного типа. 54 профессиональных учебных за-
ведения уже заканчивают приёмную кампанию. В этом году 
наконец-то заполнились специальности, в выпускниках кото-
рых так нуждается Воронежская область.

Запрет на охоту 
Правительство Воронежской области вводит запрет на люби-

тельскую и спортивную охоту. До 30 августа запрещается охо-
титься на боровую, болотно-луговую, водоплавающую, степную 
и полевую дичь на территории охотничьих угодий Воронежской 
области. Запрет связан с V классом пожарной опасности, сложив-
шейся в регионе, говорится в официальном документе. 

«Горячая линия» для беженцев
Вчера в Воронеже заработала «горячая линия» по вопро-

сам оказания социальной помощи беженцам. Они сначала 
должны записаться на медико-социальную экспертизу, чтобы 
установить инвалидность, и уже потом воспользоваться услу-
гами реабилитации. После поступления звонка на телефоны 
(473) 236-93-41; 277-18-56; 241-36-51 можно будет получить 
свидетельство об инвалидности, а также документы, которые 
позволят беженцам получить необходимую медицинскую по-
мощь. Телефон «горячей линии» работает с 8.00 до 20.00, кроме 
субботы и воскресенья.  

Огонь отнял руки 
Трагически окончилось для одного из участников воронеж-

ского фаер-коллектива FoGo выступление на свадебном тор-
жестве на базе отдыха «Лукоморье» в Новоусманском районе. 
Около 23 часов 15 августа, во время огненного шоу, взрывом 
пиротехнических изделий ему оторвало кисти обеих рук. По-
страдавшего тут же повезли в больницу. Несмотря на жуткое 
происшествие, шоу было продолжено – большинство из гостей 
праздника ничего и не заметили. Врачам Новоусманской ЦРБ 
пришлось ампутировать пострадавшему обе руки по локоть, об 
этом сообщила в своем блоге в социальной сети руководитель 
FoGo Татьяна Мальцева. Состояние культей позволяет после 
заживления ран поставить биоэлектрические протезы – стои-
мостью около одного миллиона рублей каждый. Участники 
FoGo, сразу же объявившие о роспуске группы, в социальной 
сети начали сбор средств на протезы для своего товарища. 
Как утверждают участники коллектива, к трагедии привела 
некачественная пиротехника китайского производства. «Воз-
можно, этот случай убережет от использования пиротехники 
вас и ваших артистов… Ограничьте, насколько это возможно, 
использование пиротехники в своих номерах, – обращаются 
через соцсеть к коллегам воронежские фаерщики. – Мы решили 
закрыть наш проект, который был одним из самых успешных в 
России, и никогда больше не заниматься фаер-шоу». По факту 
случившегося поводится доследственная проверка, по результа-
там которой будет принято процессуальное решение, сообщили 
в пресс-службе ГУ МВД России по Воронежской области. 

Сообщения подготовили  
Валерий КаЗанОВ, Ирина ЛаЗареВа, Светлана ЛеГОВИч.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, грозы; 
ветер северный, умеренный, при грозе порывистый; 
температура +23…+28.

20 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью +9…+14, в низких 
местах до +5, днём +25…+30.

21 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, ночью слабый, днём 
умеренный; температура ночью +11…+16, в низких 
местах до +8, днём +25…+30.
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«КоММунА» – сАМоЕ цИтИРуЕМоЕ  
В РоссИИ ВоРонЕжсКоЕ пЕчАтноЕ ИздАнИЕ

ИсточнИК: результаты мониторинга компании «Медиалогия» за i квартал 2014 г.

Борис оРЛоВ

Небольшой мостик воз-
ле села Князево Рамонского 
района на автомагистрали 
«Дон» начали ремонтировать 
в мае текущего года. Работы 
велись в соответствии с уста-
новившейся жарой – то есть 
ни шатко ни валко. Проез-
жающие мимо автомобилисты 
отпускали злые замечания 
в адрес дорожников: есть ли 
хоть какое-то начальство у ра-
ботающих через пень-колоду 
и постоянно покуривающих 
рабочих? Водителей можно 
было понять: стоять в проб-
ке по 40-50 минут на такой 
жаре – удовольствие не из 
приятных. 

А ведь во многих легковых 
автомобилях были ещё и дети! 
Так что «слава» о воронеж-
ских дорогах прокатится по 
всей Руси великой. Однако 
дорожное начальство никак 
не реагировало, и пробки в 
два-три километра длиной 

стали местной достопримеча-
тельностью. 

Но вечер минувшего вос-
кресенья 17 августа превзошел 
все прежние «достижения». В 
20 часов транспорт, стремив-
шийся со стороны Москвы к 
Воронежу, намертво застывал 
уже на границе Воронежской 
и Липецкой областей. Даль-
нейшее расстояние в 4,5 кило-
метра машины преодолевали 
за 1 час 40 минут. Причина 
– в реверсивном движении, 
которое дорожники непонятно 
почему решили организовать 
возле ремонтируемого моста. 
Оказалось, что с обратной 
стороны – от Воронежа к Мо-
скве – положение было ещё 
плачевнее: в 22 часа позднего 
воскресного вечера застывший 
автомобильный поток до-
стигал здесь более шести (!) 
километров. 

Интересно, кто-то из руко-
водителей дорожного хозяй-
ства будет отвечать за такое 
безобразие?

На черепашьих  
скоростях

на трассе М-4 «Дон» установлен рекорд.  
Отрицательный. 

Уважаемые земляки!  
Мы гордимся, что именно Во-

ронежу выпала честь стоять у ис-
токов российского авиастроения. 
Более 80 лет одним из флагманов 
отрасли является ВАСО. Его про-
дукцию знает весь мир. В годы 
Великой Отечественной войны 
штурмовик Ил-2 стал грозным 
оружием, громившим врага. В 
Воронеже были собраны и первый 
сверхзвуковой пассажирский 
лайнер Ту-144, и аэробус нового 
поколения Ил-96. Сегодня у нас 
успешно осваивается серийное 
производство современных кры-
латых машин, агрегатов и деталей 
для российской и зарубежной 
авиатехники. 

Помимо этого, Воронеж стал 
крупнейшим центром авиа-
ционной подготовки. Военно-
воздушная академия имени про-
фессора Н.Е. Жуковского и Ю.А. 
Гагарина выпускает настоящих 
асов – летчиков, инженеров, 
научно-педагогических работни-
ков для отечественной авиации.  

В этот день профессиональный 
праздник также отмечают сотруд-
ники воронежского аэропорта, 
авиакомпаний большой и малой 
гражданской авиации.  

Искренне поздравляем всех, 
кто имеет отношение к Воздуш-
ному флоту России! Слова осо-
бой признательности адресуем 
ветеранам, которые героическими 
поступками и самоотверженным 
трудом прославили отечествен-
ную авиацию.  

Выражаем искреннюю благо-
дарность всем авиаторам за добро-
совестное отношение к летному 
делу и верность профессиональ-
ному долгу! Желаем вам здоровья, 
счастья, семейного благополучия 
и окрыляющих успехов в работе!  

Врио губернатора Воронеж-
ской области А.В. ГордееВ 

Председатель областной 
думы В.И. КлючнИКоВ

Под грифом «архиважно» 
здравоохранение | Во всех медицинских организациях Воронежской области в рамках проекта 

«Живи долго!» прошла профилактическая акция «Летний День здоровья» 

17 августа  
праздновали  
День Воздушного 
флота россии 

николай стАРЫХ

Вот что пояснил руково-
дитель фракции коммунистов 
Сергей Рудаков: 

– 5 июня областная дума 
должна была обсудить законо-
проект «О детях войны» – его 
предложила фракция КПРФ. 
Однако на заседании рабочей 
группы выяснилось, что ничего 
рассматривать по существу 
«единороссы» не собираются, 
а вместо этого депутатам будет 
предложено выступить с за-
конодательной инициативой 
к Госдуме по поводу принятия 
закона «О детях войны» на 
федеральном уровне. Наш 
справедливый протест был 
проигнорирован. На заседании 
Думы события развивались 
по предсказуемому сценарию. 
Означенная законодательная 
инициатива была поддержана 
единогласно, в том числе ком-
мунистами, поскольку это – 
хоть какой-то шаг вперёд.

В свою очередь председатель 
облдумы Владимир Ключников 
настаивает на последователь-
ности в действиях со стороны 
региональных властей. В част-
ности, была создана рабочая 
группа для обобщения пред-
ложений по мерам социальной 
поддержки жителей Воро-
нежской области, чьё детство 
совпало с периодом Великой 
Отечественной войны. Воз-
главляет названную группу он, 
Владимир Ключников. Чтобы 

«не изобретать велосипед», 
проведён соответствующий 
мониторинг среди органов 
соцзащиты субъектов Рос-
сийской Федерации. В итоге 
Воронежская облдума подгото-
вила «всесторонне взвешенный 
законопроект», направленный 
на социальную поддержку 
граждан, родившихся в период 
с 4 сентября 1927 года по 3 
сентября 1945 года. Этот зако-
нопроект разросся до масшта-
бов депутатской инициативы 
общероссийского значения. 

Как уже кратко сообщала 
«Коммуна», 8 июля глава реги-
она Алексей Гордеев провёл об-
ластное совещание, на котором 
были обсуждены промежуточ-
ные итоги деятельности рабо-
чей группы под руководством 
Владимира Ключникова. Так 
вот, на том совещании Алексей 
Гордеев сказал:

– В Воронежской области 
проживают более 50 тысяч че-
ловек, которые подпадают под 
категорию «дети военной поры» 
и вообще не имеют никаких 
льгот. У нас изначально была 
позиция, что это самая неза-
щищенная группа населения. 
А сегодня главный вопрос – как 
подойти системно и сделать так, 
чтобы имелись законодатель-
ные решения. Именно поэтому 
я с одобрением отношусь к 
тому, что Воронежская область 
подготовила основательный 
проект федерального закона 
«О детях войны». Уже есть 

договорённость: Галина Нико-
лаевна Карелова и ряд других 
депутатов Государственной 
думы от Воронежской области 
будут сопровождать этот проект 
закона на уровне российского 
парламента.

Не просто депутат, а ещё и 
первый заместитель председа-
теля Комитета Государственной 
думы РФ по труду, социальной 
политике и делам ветеранов 
Галина Карелова считает, что в 
воронежском проекте хорошо 
просматривается стремление: 
дать чёткое законодательное 
толкование понятия «дети Ве-
ликой Отечественной войны». 
Кроме того, в нём содержит-
ся конкретный (и широкий) 
перечень граждан, которые мо-
гут быть отнесены к статусу 
«дети Великой Отечественной 
войны». С этой точки зрения 
воронежский вариант является 
более совершенным, чем те про-
екты, которые ранее поступили в 
российскую Думу от различных 
субъектов законотворчества. 

Разумеется, Сергей Руда-
ков и его единомышленники 
в курсе того, почему имен-
но Правительство России не 
поддерживает проект «О де-
тях войны», разработанный 
депутатами-коммунистами 
Госдумы. Читателям же сооб-
щаем: в официальном отзыве 
на документ за подписью вице-
премьера Сергея Приходько 
содержится указание на не-
ясность основополагающих 
формулировок. Например, 
«понятие «пострадавшие в 
годы Великой Отечественной 
войны» законопроектом не рас-
крывается»; «не представляет-
ся возможным сделать вывод о 
механизме реализации органа-
ми госвласти мер социальной 
поддержки детей войны».
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Кто стар, тот… и млад
Экспертиза «Коммуны» | В российском парламенте «зависли» 
двенадцать вариантов закона «О детях войны». Очередной, 
тринадцатый, подан Воронежской областной думой. 
Может, ему всё-таки уготована лучшая участь?

николай стАРЫХ 

Прежде всего, надо отметить, что воро-
нежские цены находятся на уровне стати-
стических показателей Российской Феде-
рации. Бензин АИ-95 за первое полугодие 
подорожал у нас в среднем на 5,6 процента 
– с 32,94 рубля до 34,8 рубля. Заметнее вы-
рос в цене АИ-92 – на 6,2 процента: в январе 
2014-го литр стоил 29,55 рубля, а в июне 
– 31,4 рубля. 

– При этом каждая компания проводит 
свою ценовую политику, совершенно от-
личную от другой, – уверяет руководитель 
регионального управления Федеральной 
антимонопольной службы Владимир Рохми-
стров. – Это говорит о том, что никто ни с кем 
никаких согласованных действий не проводит, 
исходя из своего экономического интереса.

В первом полугодии на воронежском рын-
ке начали активно действовать новые игроки, 
например, появилась компания «Татнефть», 
активнее работает 
«Башнефть». 

– Мы надеемся, 
что если в наш регион 
придёт ещё и компа-
ния «Газпромнефть», 
то у нас будет реаль-
ная конкурентная 
среда, – говорит с 
оптимизмом госпо-
дин Рохмистров.

В общем, ценового сговора у нас нет, 
развивается конкуренция. Понятное дело, 
водителям куда важнее, чтобы горючее не 
дорожало. Например, Владимир Зайцев из 
Семилук не доволен:

– В газетах правильно пишут, что Рос-
сия – страна нефти и газа, но правительство 
предпочитает давать заработать нефтяным 
магнатам, а не субсидировать население.

Однако и начитанный гражданин не в 
курсе того, что правительство задумало 
«большой налоговый маневр». Во-первых, 
оно намерено вдвое сократить экспортные 
пошлины на нефть и нефтепродукты. Во-

вторых, увеличить размер налога на добычу 
природных ископаемых. В-третьих, ограни-
чить рост цен на розничном рынке за счёт 
снижения акцизов на нефтепродукты.

Логика этой инициативы простая. По-
скольку экспорт энергоресурсов станет 
дешевле, компании увеличат свои поставки 
за границу. В свою очередь, бюджет компен-
сирует выпадающие доходы за счёт роста 
сборов за добычу. Более того, в 2016 году 
казна должна дополнительно получить 87 
миллиардов рублей, а собственно нефтяная 
отрасль сможет повысить свою прибыль на 
260 миллиардов рублей. 

В принципе одобряя всё это, известный 
аналитик рыночной экономики Николай 
Макеев (makeev_nikolai90) высказывает 
сожаление:

– Большим стимулом для повышения 
прейскуранта на заправках является то, что 
налоговую политику в отношении нефтя-
ников государство уже начало проводить, 

а аналогичное ре-
шение в отношении 
розничного рынка 
отложило до 2017 
года. Если нефтяни-
ки качают больше 
сырья за рубеж, то на 
внутреннем рынке 
возникает дефицит. 
Следовательно, цены 
растут. К этому сто-

ит прибавить повышенный спрос на топливо 
во время посевной и сбора урожая. Такими 
темпами к концу года бензин может вырасти 
в цене на 16–17 процентов. А чиновники про-
гнозировали, что рост не превысит инфляции 
в 5 процентов.

– Ну, спасибо, «порадовали», – вздыхает 
всё тот же семилукский житель Владимир 
Зайцев. – Значит, про то, что «бензин будет 
дорожать не более чем на полтора рубля в 
год», лучше вообще ничего не знать – что-
бы не расстраиваться. А то, что у каждого 
грабителя свой масштаб, мне и без того 
понятно.

Состоялась она 15 августа и в Воронеже 
на площадке у областного клинического 
консультативно-диагностического 
центра. Принял в ней участие  
и глава региона алексей Гордеев. 

Депутат Госдумы рФ от нашего региона Галина Каре-
лова не только даёт положительный ответ на задан-
ный выше вопрос, но и «продвигает» воронежский 
законопроект «единороссов». За него, между прочим, 
проголосовала и фракция КПрФ областной думы. И 
это при том, что с апреля 2014-го на рассмотрении 
в ГД рФ находится двенадцатый по счёту проект 
базового закона о детях войны – подготовленный… 
депутатами во главе с Геннадием Зюгановым! 

Грабёж средь бела дня
Качество жизни | Ох, и посмеялись же водители в 
Семилуках, когда узнали: в их городе совершено нападение  
на АЗС. Дескать, не всё же «нефтяным королям» нас грабить!
Преступного элемента задержали в тот же день. а вот проблема высоких 
цен осталась. И не только в Семилуках. По данным росстата, за первые 
шесть месяцев этого года автомобильное топливо в россии подорожало на 
6,8 процента. Увы, мы не Венесуэла, где стоимость бензина не меняется 
последние 17 лет. но вот радость: Правительство рФ предприняло меры к 
тому, чтобы впредь литр горючего рос в цене не более чем на 1,5 рубля в 
год. Однако уже сейчас есть большие сомнения на этот счёт.

Воронежские цены находятся 
на уровне статистических по-

казателей РФ. Бензин АИ-95 за первое 
полугодие подорожал у нас  с 32,94 
рубля до 34,8 рубля. Заметнее вырос в 
цене АИ-92: в январе 2014-го литр сто-
ил 29,55 рубля, а в июне – 31,4 рубля. 

Алексею Гордееву продемонстрировали, как врачи обучают  
волонтёров оказывать первую медицинскую помощь.
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– Да отговорки всё это, – 
считает воронежский депутат-
коммунист Николай Булавин. 
– Сказано же в отзыве, что 
«реализация законопроекта 
потребует выделения дополни-
тельных бюджетных ассигно-
ваний». Однако правительство 
не хочет нести новые расходы, 
следуя давней традиции. А 
вместо этого заявляет: «Ис-
точники и порядок исполнения 
соответствующих расходных 
обязательств в законопроекте 
депутатов-коммунистов не 
определены». Так определи-
те их! Вот, скажем, силовые 
ведомства наверняка знают, 
сколько миллиардов разворо-
вывают российские чиновники, 
которым пора думать не только 
о себе. 

– То, что сейчас многие 
старики незаслуженно корота-
ют свой век в бедности, – это 
позорный факт нашей дей-
ствительности, – дополняет 
председатель областной обще-
ственной организации «Дети 
военного времени» Николай 
Авраменко. – За последние 
годы мы провели массу ми-
тингов, собрали более 85 тысяч 
подписей за принятие закона 
о статусе и льготах для людей 
1928-1945 годов рождения, но, 
увы… Самое обидное то, что се-
годня средняя пенсия в некогда 
поверженной Германии со-
ставляет (в пересчёте на наши 
деньги) около 50 тысяч рублей, 
а в России-победительнице – 
10 тысяч, половину из которой 
дети войны должны отдавать 

за коммунальные услуги и 
лекарства.

По информации Минтруда 
РФ, в настоящее время в Рос-
сии проживает 13 миллионов 
человек, которые могут быть 
отнесены к категории «дети 
войны», причем 2,3 миллиона 
из них не получают никаких 
льгот. И как им не порадоваться 
тому, что законопроект КПРФ 
предусматривает конкретные 
меры поддержки: получение 
ежемесячной денежной выпла-
ты из федерального бюджета 
(1000 рублей с индексацией 
раз в год), бесплатный проезд 
на транспорте, ежегодную дис-
пансеризацию и иное. 

Кстати, вице-премьер Сер-
гей Приходько указывает на 
то, что «регионы имеют право 
самостоятельно вводить для 
детей войны дополнительные 
льготы». Да, имеют, но и что из 
того? Ведь требуется не сущий 

пустяк, а основополагающий 
документ, кроме того – бюд-
жетные средства и политиче-
ская воля местных властей.

На сегодняшний день ре-
шение о тех или иных формах 
поддержки «детей войны» 
принято лишь в пятой части 
всех российских регионов. Это 
Пермский край, Хабаровский 
край, Амурская, Астраханская, 
Белгородская, Вологодская, 
Волгоградская, Иркутская, 
Кемеровская, Новосибирская, 
Свердловская, Тверская, Туль-
ская, Ульяновская области, 
Ханты-Мансийский, Чукот-
ский и Ямало-Ненецкий авто-
номные округа.

Уровень поддержки, есте-
ственно, везде разный. К при-
меру, с 1 января вступил в силу 
закон «О статусе детей Ве-
ликой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской 
области». В соответствии с 

ним гражданам, имеющим 
соответствующий статус, еже-
месячно выплачивается около 
400 рублей, они могут вне 
очереди попасть на приём в 
государственные учреждения 
социального обслуживания, а 
также получить внеочередную 
медицинскую помощь.

Между тем воронежский 
законопроект принципиально 
не содержит количественной 
и тому подобной конкретики. 
Прежде всего, он предполагает 
принятие статуса «дети Вели-
кой Отечественной войны» и 
делегирование законодатель-
ным собраниям или властям 
субъектов РФ различных прав. 
Например, устанавливать раз-
мер единовременной выплаты 
и определять перечень льгот 
(прежде всего, к ним будут 
относиться льготы по меди-
цинскому и социальному обе-
спечению).

По словам Галины Карело-
вой, проект закона, подготов-
ленный воронежскими депута-
тами, уже поступил в Комитет 
по труду, социальной политике 
и делам ветеранов, он принят к 
рассмотрению. Проводятся со-
гласительные процедуры, идёт 
экспертная работа, готовится 
рассмотрение законотворче-
ской инициативы на первом 
заседании комитета после лет-
них депутатских «каникул». 

К слову, в прошлом году 
Комитет по труду, социальной 
политике и делам ветеранов Гос-
думы рассматривал несколько 
поступивших в нижнюю палату 
парламента альтернативных 
законопроектов, предусматри-
вающих различные подходы к 
определению статуса детей вой-
ны. В ходе дискуссии наиболь-
шее количество голосов было 
отдано в поддержку документа, 
внесенного Мурманской област-

ной думой, но окончательного 
решения принято не было. 

В 2014 году помимо проекта, 
подготовленного коммуниста-
ми, в Госдуму РФ подал свой 
вариант закона член фракции 
«Справедливая Россия» Алек-
сандр Тарнавский. Трудно не 
согласиться с последним, что 
дети военной поры вынесли на 
своих плечах все тяготы войны, 
труд в тылу, послевоенное вос-
становление, созидание мощи 
великой державы, за счёт ко-
торой во многом существует и 
нынешняя Россия.

Разумеется, прохождение 
всякого закона, предполагаю-
щего бюджетное финансиро-
вание, зависит от ситуации 
в стране и мире. Кстати, с 
2006 года закон о детях войны 
действует на Украине. В нём 
предусмотрены многочислен-
ные гарантии и права, включая 
право на бесплатный проезд на 
всех видах транспорта, право 
на 25-процентную скидку при 
плате за пользование комму-
нальными услугами. 

Нынешним киевским вла-
стям до всего этого вряд ли есть 
дело. А про нынешний курс 
московского Кремля на само-
достаточность «великой дер-
жавы России», по-моему, нет 
нужды говорить вновь и вновь. 
Вместо этого процитирую Лу 
Синя – мудрого писателя из 
Китая – из страны, с которой 
мы вновь задружили: «Пути не 
открываются перед теми, кто не 
борется». В отношении «завис-
ших» в верхах законопроектов, 
касающихся детей войны, это 
пока что актуально.  

Негромкий голос детей войны...
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Исаак загайтоВ,
доктор экономических наук, 
профессор

А такие опережающие Запад 
направления нашей приклад-
ной науки имеются не только 
в оборонном комплексе. Со-
шлюсь на материалы, которые 
накоплены в Лаборатории 
долгосрочных прогнозов Во-
ронежского аграрного уни-
верситета. Они касаются как 
известных наших достижений 
в решении проблем прогнозов 
урожая с заблаговременно-
стью до 300 дней на больших 
территориях в РФ и США, так 
и малоизвестных результатов 
испытания прогнозов осадков 
и температур вегетационного 
периода, с заблаговременно-
стью до 270 дней.

Насколько практически 
ценными могут быть эти ис-
следования, свидетельствует, 
в частности, следующий факт. 
В результате многолетних ис-
пытаний было установлено, что 
разработанная в Воронежском 
агроуниверситете технология 
системно-статистических про-
гнозов («ЗОНТ») позволяет 
получать оценки грядущего 
урожая зерновых культур за 4-6 
месяцев до того, как с помощью 
спутникового мониторинга они 
появятся в США.

Причем наша информация 
не только многократно дешев-
ле. Что особенно важно, появ-
ляется возможность, опираясь 
на материалы заблаговремен-
ного анализа влияния прогно-
зируемого урожая  на динамику 
цен, сделать экономически ра-

циональный выбор – продавать 
ли новый урожай вскоре после 
уборки, или реализовать его 
через 4-6 месяцев, весной.

Расчеты показали, что при 
оправдываемости прогнозов 
урожая на уровне 87 процентов, 
в среднем за 2006-2012гг. ис-
пользование прогнозов урожая 
по технологии «ЗОНТ», за счет 
более удачного выбора сроков 
реализации зерна, позволяло в 
условиях областей ЦЧР выру-
чить дополнительно на каждой 
тонне товарной продукции 
примерно 450 рублей. По объё-
мам вне областного рыночного 
оборота зерна дополнительный 
доход мог составить 700-900 
млн. рублей, при затратах на 
разработку прогноза в пределах 
1,2 млн. руб.

И всё это без учета потен-
циального эффекта исполь-
зования прогнозов урожая 
для управления развитием 
животноводства, оптимизации 
объёмов резервных фондов и 
запасов и др.

Еще более многообещающи-
ми нужно признать перспек-
тивы, связанные с адаптацией 
технологии «ЗОНТ» к разра-
ботке долгосрочных прогнозов 
динамики сначала помесячных 
осадков и температур, а в даль-
нейшем – с целью определения 
перспективы экстремальных 
погодных условий в отдель-
ные периоды выращивания 
предстоящего урожая. В этом 
случае появится возможность 
более обоснованно формиро-
вать структуру посевов, выби-
рать предпочтительные сроки 
сева и уборки, технологии 

выполнения сельскохо-
зяйственных работ.

С о о т в е т с т в у ю щ и е 
службы многих стран, 
заинтересованные в по-
вышении эффективно-
сти развития АПК, давно 
ищут способы решения 
проблемы долгосрочных 
прогнозов осадков и тем-
ператур. Но лучшее, чем в 
этом отношении распола-
гает их наука – относи-
тельно надёжные оценки 
всего лишь двухнедель-
ной заблаговременности. 
В последнее время ру-
ководители российской 
метеослужбы, как и их 
зарубежные коллеги,   пы-
таются формулировать 
прогнозы погоды в целом 
на вегетационный период, 
но при этом обоснован-
но предупреждают, что 
оправдываемость таких 
оценок не превышает 72-
74 процентов.

В течение ряда лет Ла-
боратория долгосрочных 
прогнозов   Воронежского 
агроуниверситета  имела воз-
можность использовать не-
большие финансовые средства 
для изучения эффективности 
прогнозов осадков и темпера-
тур большой заблаговременно-
сти  - на материалах ряда аме-
риканских штатов. Результаты 
этих исследований регулярно 
публиковались, а затем, спу-
стя 6-9 месяцев, оценивалась 
их достоверность, вносились 
определённые коррективы в 
методики расчетов.

Недавно были подведены 
итоги прогнозов на май-август 
2013 года по штатам Канзас, 
Оклахома и Техас. Они оказа-
лись следующими: оправды-
ваемость по знаку колебаний 
(рост, или спад к аналогич-
ному месяцу предыдущего 
года) -86,6 процента. Средняя 
ошибка прогноза осадков 17 
процентов, ошибка прогно-
за температур -3,8 процента.

Уже в начале нынешнего 
года, на инициативной основе, 
группа молодых сотрудников 
Лаборатории предприняла 
попытку разработать прогно-
зы осадков на май, июнь и 
сентябрь для городской тер-
ритории Воронежа, опираясь 
на ранее подготовленную базу 
данных, качество которой, к со-
жалению, требует основатель-
ной доработки. Тем не менее, 
данные прогнозы были опу-
бликованы для общего поль-
зования на сайте Лаборатории 
в следующей формулировке: 
«в мае 2014г. в г.Воронеже 
ожидается  снижение осадков 
- примерно в два раза ниже 
средних значений последних 20 
лет. В июне, на оборот, выпадет 
осадков больше, чем в июне 
2013г. – примерно на уровне 
средних значений последних 20 
лет. Сентябрь 2014г. ожидается 
существенно засушливым – 
примерно в три раза меньше 

осадков, чем в сред-
нем за последние 20 
лет».

Сегодня можно 
констатировать, 
что прогнозы на 
май и июнь впол-
не оправдались по 
знаку ожидавших-
ся колебаний – май 
действительно ока-
зался существен-
но засушливым, 
а июнь, наоборот, 
влажным. Итоги 
прогноза на сен-
тябрь узнаем через 
полтора - два ме-
сяца. 

Хуже с количе-
ственной оценкой 
данного прогноза 
осадков: в мае их 
выпало не в два, а 
в 1,7 раза меньше 
средних значений; 
в июне влажность 
была не на сред-
нем многолетнем 
уровне, а почти в 

полтора раза больше. Таким 
образом, количественные про-
гнозы осадков пока что остают-
ся слабым местом технологии 
«ЗОНТ». 

Как этот  недостаток пре-
одолевать, в основном по-
нятно – нужно основательно 
улучшить информационное, 
методическое и программное 
обеспечение прогностических 
работ, расширить географию 
прогностических оценок, что-
бы сопоставляя расчеты, по-
лученные для г.Воронежа, с 
прогнозами для Таловой, Ка-
лача, Борисоглебска и др., 
можно было сузить интервал 
вероятных ошибок.   

Само собой разумеется, что 
это потребует адекватного фи-
нансирования, которое сегодня  
непосильно нашим нищим и 
полунищим сельскохозяйствен-
ным предприятиям. Но понятно 
и другое - в принципе решение 
задачи подобного финансиро-

вания могло бы взять на себя 
областное правительство, запро-
сив  у областной думы соответ-
ствующую строку в областном 
бюджете. Проблема в том, что 
сдерживающим фактором в 
данном случае оказывается от-
сутствие не только материаль-
ной заинтересованности служб 
управления АПК в использова-
нии прогнозной информации, 
а тем более отсутствие ответ-
ственности за связанную с этим 
упущенную выгоду.

 Кроме того (и возможно, это 
главное), сотрудники аппарата 
управления АПК не знают, как 
можно практически рациональ-
но использовать прогности-
ческую информацию, если её 
оправдываемость не равна 100 
процентам, а достигает всего 
86,6 процента. Не знают пото-
му, что в прошлом в вузах этому 
не учили, а сегодня пока отсут-
ствуют соответствующие мето-
дические наработки. Значит, 
нет и опыта, необходимого для 
стимулирования эффективно-
го использования материалов 
научного предвидения. 

Помочь управленцам в этом 
отношении могли бы ученые 
агрономического и экономиче-
ского факультетов нашего  уни-
верситета, но при нынешнем 
объёме их учебной нагрузки, 
предпочтительно было бы ре-
шать подобную  проблему - на 
рыночной основе. Тогда работа 
в данном направлении позво-
лит  АПК области раньше, чем 
у соседей, и раньше, чем за ру-
бежом, ввести в действие такой 
мощный резерв повышения 
эффективности производства, 
как предвидение динамики 
природных условий хозяй-
ственной деятельности. 

В противном случае будет 
и дальше напоминать о себе 
отнюдь не новая истина – пред-
видение не заботит тех, кто 
живёт одним днём, кто опера-
тивно близорук, тактически 
бездарен и стратегически без-
ответственен.

Наука и резервы экономического успеха
Мнение учёного | Предвидение не заботит тех, кто живёт одним днём,  
кто оперативно близорук, тактически бездарен и стратегически безответственен
Благодаря либеральным реформам за 25 лет россий-
ская прикладная наука финансово и кадрово обе-
скровлена. Значит, как минимум на ближайшие годы 
Россия лишила себя данного интеллектуального 
резерва экономического роста. Поэтому тем более 
важно использовать то, что пока в арсеналах нашей 
науки сохраняется. Особенно в части позиций, ко-
торые еще остаются опережающими современный 
потенциал зарубежных исследований.

влАСть

Светлана ВоробьёВа

Свою поездку врио губернатора начал с открытия Дома 
культуры в селе Новая Калитва. Этого события жители 
ждали 14 лет. Старый Дом культуры сгорел в 2000 году. 
За это время неоднократно принимались попытки вос-
становить его, однако только сейчас учреждение культуры 
готово принимать посетителей. Дом культуры станет 
досуговым центром не только Новой Калитвы, но и близ-
лежащих сёл. Учреждение располагает зрительным залом 
на 200 мест, танцполом, бильярдным залом, взрослой и 
детской библиотекой, спортивным залом с душевыми и 
раздевалками. Строители сдали объект на год раньше, 
чем планировалось. 

В актовом зале на торжественной церемонии открытия 
мест не хватило для всех желающих. Со сцены глава регио-
на Алексей Гордеев вручил областные награды отличив-
шимся сотрудникам компании-подрядчика ООО «Строи-
тельномонтажное управление – 1». А звания «Почётный 
гражданин Воронежской области» был удостоен Николай 
Ольшанский за большой социально-экономический вклад 
в развитие региона и Россошанского района в частности. 
В ответной речи Николай Михайлович высказал мысль 
о том, что сейчас важно не заниматься пустой критикой 
правительства, а вместе с ним решать накопившиеся про-
блемы и улучшать жизнь населения. Помимо этого, он 
подарил сертификат на 200 тысяч рублей Дому культуры 
и пообещал, что будет оказывать помощь в его повсед-
невной работе. 

Алексей Гордеев отметил, что селах Воронежской об-
ласти должна быть современная инфраструктура. Жизнь 
тогда будет нормальной, когда появится в полном объеме 
работа, детские сады, школы, спортивные объекты и, 
конечно, объекты культуры, чтобы молодежь понимала, 
что является главными ценностями, знала и уважала на-
циональные традиции. 

Затем глава региона посетил строящийся молочный 
комплекс, рассчитанный на 2,5 тысячи голов дойного 
стада. Всего там будет содержаться 4300 животных. 
Вложения в проект ООО «Агрофирма Калитва» со-
ставили 1,5 миллиарда рублей. Комплекс рассчитан на 
производство 51 тысячи килограммов молока в сутки. 
Экологичное и безотходное предприятие будет состоять из 
коровников, доильных залов, двух силосохранилищ, трёх 
сено-соломохранилищ, трёх навозохранилищ и склада 
комбикормов. Строителями уже завершены сенажные 
и силосные траншеи, установлены металлоконструкции 
трёх основных корпусов коровника. Две артезианские 
скважины и водонапорные башни обеспечат водой ком-
плекс. Сейчас рабочие ведут монтаж коллектора. Объект 
сдадут в течение нынешнего года. Когда комплекс выйдет 
на полную мощность, планируется получать от одной 
коровы до восьми тонн молока в год. 

Алексей Гордеев отметил, что здесь появится самая 
крупная молочнотоварная ферма. Создавая современную 
сельскохозяйственную экономику, тем самым решается 
важная задача – возрождение жизни села, появление 
новых рабочих мест, развитие социальных объектов. А 
россошанцы получат мощную прибавку в производстве 
молока. 

Затем глава региона отправился на градообразующее 
предприятие ОАО «Минудобрения» и осмотрел цех пред-
приятия «Аммиак – 1», который сейчас модернизируется. 
Пульт управления, функционирующий с 1981 года, будет 
заменён новым японским. Сотрудники предприятия уже 
проходят курсы повышения квалификации в классе, ко-
торый расположился в аппаратной цеха «Аммиак – 1». 
Первый заместитель генерального директора ОАО «Мин-
удобрения» Сергей Богунов доложил Алексею Гордееву 
о том, что в первом полугодии нынешнего года ими про-
изведено 578 тысяч тонн синтетического аммиака, 269 
тысяч тонн селитры, 634 тысячи тонн азофоски. За шесть 
месяцев отгружено товаров собственного производства 
на сумму 14 миллиардов рублей. Также он отметил, что 
после реконструкции цеха количество производимого 
аммиака будет увеличено. К тому же модернизация по-
зволит сократить количество потребляемого газа на 20 
процентов.

– Есть беспокойство, что на заводе с годами стал умень-
шаться объемы проводимого ремонта и реконструкции. 
Правда, в этом году всё-таки в программу модернизации 
будет вложен 1 миллиард 220 миллионов рублей. Хотелось 
бы, чтобы сохранялся тот уровень управления, который 
обеспечивали предыдущие собственники, чтобы завод 
эстетически с каждым годом преображался, решались 
экологические проблемы, подход к коллективу был, как 
к большой семье, а социальные задачи всегда оставались 
в приоритете, – заявил Алексей Гордеев. 

Сразу же после посещения предприятия глава Во-
ронежской области отправился к строящемуся детскому 
развлекательно-развивающему комплексу на территории 
парка «Юбилейный». По проекту это учреждение площа-
дью в три тысячи квадратных метров представляет собой 
двухэтажный корпус с современной противопожарной и 
вентиляционной системой. Само здание будет похоже на 
маленький дворец с башенками. Дети и родители смогут 
не только проводить там свой досуг, но и заниматься 
художественным творчеством, изучать иностранные 
языки, Правила дорожного движения, природоведение, 
развивать речь.

Со строительной площадки Алексей Гордеев напра-
вился в здание районной администрации, где провел 
уже ставшую традиционной пресс-конференцию для 
представителей местных СМИ. Журналисты задавали 
вопросы, касающиеся развития сельских территорий, 
инвестиционных перспектив россошанской земли, про-
блем жителей района, а также расспрашивали о поддержке 
сельхозпредприятий государством.  Был затронут и вопрос 
строительства объездной дороги в Россоши.

Алексей Гордеев отметил, что необходимо разработать 
проект, и правительство области приложит все усилия, 
чтобы уже в следующем году объездную дорогу включить 
в план. Это совершенно поменяет внутренний уклад жизни 
россошанцев. 

Также во время встречи с журналистами Алексей 
Гордеев поблагодарил жителей региона и, в частности, 
Россошанского района, которые помогают людям из юго-
восточных районов Украины, которые были вынуждены 
покинуть места своего постоянного проживания.

– Сегодня мы кормим, лечим, содержим матерей с 
детьми, которые размещены в пунктах временного про-
живания. Первые 40 миллионов рублей из Москвы уже 
получены для поддержки беженцев. Мы понимаем, что 
люди живут в условиях неопределённости. По словам 
Алексея Гордеева, регион намерен и дальше поддержи-
вать вынужденных переселенцев, в частности, помогать 
с устройством детей в детские сады и школы, а взрослым 
– в поисках работы, чтобы в Воронежской области люди 
обрели свой второй дом, – заключил Алексей Гордеев. 

Прирастать  
современной  
инфраструктурой
Глава региона Алексей Гордеев совершил 
рабочую поездку в Россошанский район 

анна бодИНа

В честь этого события российским 
Союзом ветеранов дальней авиации 
планируется проведение нескольких 
акций. А именно: обретение стратегиче-
ским ракетоносцем Ту-95МС почетного 
наименования «Воронеж», открытие 
музея дальней авиации, присвоение 
одной из улиц города имени уроженца 
Воронежской губернии, основателя и 
первого командующего Дальней авиа-
цией России,  первого авиационного ге-
нерала, командира эскадры воздушных 
кораблей «Илья Муромец» Михаила 
Шидловского и, наконец, установка 
памятника воронежским авиаторам. 

Место, где он появится, уже известно 
– кольцо, образованное пересечени-
ем улиц Острогожская, Матросова и 
Краснознаменная, форма же зависит 
от фантазии и умения воронежских 
скульпторов, которые проявят желание 
участвовать в проекте. Средствами на 
скульптурную композицию поделятся 
неравнодушные жители города и об-
ласти. 

- Летный состав – это только венец 
авиационного труда. Над выполнением 
всего объема работы трудятся конструк-
торы, профессора, рабочие авиационной 
промышленности. Поэтому скульптур-
ная композиция должна отобразить 
вклад каждого из них, - поясняет член 

Союза ветеранов дальней авиации Алек-
сандр Стрельцов на пресс-конференции, 
прошедшей в деловом центре «Икар». 

Участниками пресс-конференции 
также стали его единомышленники 
Виталий Волков и Валерий Шалиткин. 
На руке у Виталия Николаевича можно 
было заметить часы с числом «42» на 
циферблате. Это количество часов, про-
веденных им в небе в течение одного из 
полетов от взлета до посадки. 

В  н а с т о я щ е е  в р е м я  п р о р а -
батывается также вопрос установ-
ки бомбардировщика-ракетоносца  
Ту-95МС на аэродроме ВАСО. Это со-
бытие может быть приурочено ко Дню 
города. 

Сто лет – полёт нормальный 
В декабре дальняя авиация России отметит 100-летие со дня своего образования – 
воронежцы также не останутся в стороне от этой круглой даты 

«Загорелся» дом-интернат

Инга КулИКоВа

Учения стали завершающим 
этапом целого ряда мероприятий, 
организованных правительством 
области и региональным управ-
лением МЧС. Сначала в Доме 
культуры посёлка ВНИИСС со-
стоялось областное совещание по 
вопросам обеспечения пожарной 
безопасности на объектах соци-
альной сферы с круглосуточным 
пребыванием людей. 

Кроме того, было подписано со-
глашение о взаимодействии между 
профильными региональными де-
партаментами и областным управ-

лением МЧС. Документ подразуме-
вает сотрудничество по нескольким 
направлениям: обеспечение техни-
ческими средствами защиты и опо-
вещения пожароопасных социаль-
ных объектов, подготовку персонала 
учреждений к возникновению экс-
тремальных ситуаций и проведение 
тренировочных «тушений». 

Такой тренировкой и стали уче-
ния в доме для престарелых и 
инвалидов. 

Как сообщил руководитель 
регионального управления МЧС 
Игорь Кобзев, такие занятия в 
домах-интернатах будут проходить 
регулярно, несколько раз в год.

На базе Рамонского дома-интерната для престарелых и 
инвалидов прошли пожарно-тактические учения ГУ МЧС 
России по Воронежской области, сообщает официальный 
сайт Рамонского муниципального района. 
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Борис ВАУЛИН

Бывший братский 
народ 

Эпизод из юношеских лет. В 
середине шестидесятых годов 
прошлого века группа сверд-
ловских туристов путешество-
вала по Закарпатью. Песенные 
горы, изумительная природа, 
приветливые люди (хотя ло-
вили на себе и неприязненные 
взгляды) способствовали на-
шей беззаботной радости до 
тех пор, пока на горной дороге 
возле небольшого львовского 
городка Яворов не повстречал-
ся нам пожилой милиционер. 
Проверив наши документы, он 
спросил: где мы остановимся 
на ночёвку? Мы ответили, что 
на ближайшей полонине возле 
озера. Лейтенант внимательно 
оглядел нас и посоветовал раз-
бивать палатки только рядом 
с сёлами, где живут местные 
люди. «Почему?» – спросили 
мы недоумённо. «У нас тут до 
сих пор бандеровцы шатаются, 
и ночью в глухом углу вас про-
сто перестрелять могут», – про-
звучал спокойный ответ.

Признаться, к тревожной 
информации мы отнеслись не 
очень серьёзно. Конечно, про 
кровавые дела бандеровской 
дивизии «Галичина» кое-что 
слышали, хотя в реальность 
шатающихся по лесам банди-
тов поверили мало: ведь два 
десятка лет прошло после 
войны. Откуда нам было знать, 
что чёрная опухоль фашизма 
все эти годы тлела на западе 
братской республики и жда-
ла своего часа. Мы многого 
не знали в те годы, потому 
что советская пропаганда не 
допускала мысли, что в брат-
ской семье советских народов 
могут жить идеи нацизма. 
Через полвека после войны, 
когда Украина стала самостоя-

тельным государством, идеи 
профашистских организаций 
националистического толка 
получили открытую и огром-
ную популярность сначала на 
западе «незалежной», а потом 
и в самой столице. Через 60 
лет руководителям национа-
листического движения стали 
возводить памятники, а прези-
дент страны Ющенко объявил 
их героями. Это был шок не 
только для ветеранов Великой 
Отечественной войны, но и 
миллионов россиян. 

В Советском Союзе мы при-
выкли называть украинский 
народ – братским. Учёные-
социологи, политики, литера-
торы пропагандировали идеи 
вечной дружбы, клялись друг 
другу в любви и верности, 
подчёркивали неразрывные 
связи, выявляли генетические 
и исторические корни. Однако 
после распада единой страны 
быстро выяснилось, что все 
эти высокие слова и понятия 
оказались фантомами. Раз-
говоры о братстве советских 
народов были отброшены, по-
литики начали проповедовать 
идеи националистического 
государства, в котором глав-
ную роль должна была играть 
лишь одна титульная нация 
– украинцы. Интеллигенция 
и государственные деятели 
самого высокого ранга, начи-
ная от президентов Кравчука, 
Кучмы, Ющенко, стали всё 
чаще обвинять Россию в том, 
что она подорвала экономику 
Украины, установила высокие 
цены на газ, ввела непомерные 
пошлины, что она виновата в 
так называемом голодоморе 
1933 года и в насаждении рус-
ского языка. 

Год за годом недружествен-
ные высказывания политиков, 
экономические распри и не-
скрываемая враждебность на 
бытовом уровне вызывали у 

россиян тревожные вопросы: 
«Что творится на Украине и 
почему российское руковод-
ство не даёт этому оценки?». В 
конце 90-х и начале двухтысяч-
ных годов в западных городах 
страны началось откровенное 
мракобесие: взрывались па-
мятники Ленину, сбрасывали 
с пьедестала монументы тем, 
кто освобождал страну от фа-
шистов, ветеранам войны за-
прещали надевать военные на-
грады, из музеев выбрасывали 
всё, что напоминало о подвигах 
Советской армии. Львов сотря-
сался от фашистских парадов, 
горящих факелов и знамён со 
свастикой. Тысячи молодых 
людей вскидывали руки в на-
цистском приветствии. А рос-
сийская пропаганда стыдливо 
делала вид, что всё происходя-
щее – личное дело суверенной 
страны. Молчало телевидение, 
публицисты и говорливые 
депутаты словно воды в рот 
набрали. 

Кого мы боялись обидеть, 
почему головы понурили? 
Неужели наши спецслужбы не 
видели, что река зарубежных 
грантов направлена на форми-
рование негативного отноше-
ния к нашей стране, а полчища 
представителей украинской 
диаспоры стран Запада, хлы-
нувших в Киев, занявших 
там посты консультантов и 
помощников в правительстве, 
ведут откровенную национа-
листическую пропаганду про-
тив России? Молчали о про-
вокационных высказываниях 
украинских руководителей, 
не давали оценку предатель-
ским метаниям Януковича, 
сыгравшего роль политиче-
ской проститутки. Даже о его 
уголовно-крупномасштабном 
воровстве ни словом не об-
молвились. Больше того, до 
последнего часа объявляли 
его верным другом России. Но 

давайте хоть сейчас признаем-
ся: именно из-за его трусости 
и ренегатства началась граж-
данская война. К несчастью и 
горю нашему, о братском союзе 
славянских народов говорить 
больше не приходится. Остаёт-
ся лишь вспоминать историю 
и ностальгировать по этому 
поводу. 

Воспитание  
в духе ненависти 

Эпизод из нынешней жиз-
ни. В один из июльских дней 
самолёт из Воронежа прилетел 
в международный аэропорт 
Анталья точно по расписанию. 
Прибывшие к морю пасса-
жиры собрались у багажного 
терминала. Буквально в эти 
же минуты совершил посадку 
самолёт из Днепропетровска. 
Зал получения багажа запол-
нили украинцы среднего и 
молодого возраста. Поначалу 
все перемешались, но, услышав 
русскую речь, украинцы тут же 
стали отделяться в сторону. Две 
девушки, лет 23-25, с пластмас-
совыми веночками на головах 
(мода что ли у них такая?), про-
ходя мимо нас, с нескрываемым 
раздражением заметили: «От 
этих москалей даже за грани-
цей не скроешься». 

Воронежский парень в долгу 
не остался: «А вы попрыгайте, 
может легче станет!». Испепе-
ляющие презрением взгляды 
были ему ответом. 

Буквально через неделю 
нашего отдыха на средизем-
номорском побережье Турции 
узнали неприятную весть. В 
маленьком городишке Ке-
мер возникла массовая драка 
между украинской и россий-
ской молодёжью. Начали её 
украинцы, решив «зацепить» 
россиян массовым прыганьем и 
традиционной речёвкой: «Хто 
не скаче – тот москаль!». Есте-
ственно, наши отдыхающие не 
смогли стерпеть такого. 

Но откуда в молодых укра-
инцах столь ярая ненависть к 
бывшему «старшему брату»? 
Видимо, не вдруг она появи-
лась, пестовалась в течение 
всей «незалежной» жизни стра-
ны. Активно взращивалась и 
удобрялась журналистами, 
писателями, художниками, 
режиссёрами, артистами. Сна-
чала мягко и ненавязчиво в 
кухнях, на дружеских поси-
делках, на творческих встречах, 
«круглых столах», премьерах и 
презентациях говорили о «сво-
ём личном видение проблем», о 
европейском пути развития, о 

тысячелетней истории украин-
ской нации, о том, что именно 
Россия сотни лет подавляла 
стремление украинцев к неза-
висимости. Потом уже и СМИ 
подключились.

Зародившись на западе стра-
ны и не получая никакого 
отпора со стороны официаль-
ной власти, русофобия на-
чала триумфальное шествие с 
северо-запада на юго-восток. За 
последние двадцать лет «уни-
верситеты ненависти» к рус-
скому народу прошли десятки 
миллионов жителей Украины. 
Кто ответит: почему не хотели 
замечать этой заразы? Вместо 
того, чтобы начать жесткую 
борьбу с набирающим силу 
украинским национализмом, 
российские политики и поли-
тологи и украинские коммуни-
сты предпочли не вмешиваться. 
Как всегда, в окопах сидели. 
Тема набирающего силу огол-
телого украинского национа-
лизма была закрыта вплоть до 
майдановских событий 2013 
года. 

Когда происходило что-то 
неординарное, русские люди 
округляли глаза и восклицали 
– как это могло произойти? В 
октябре 2001 года украинская 
армия сбивает ракетой пасса-
жирский самолёт, летевший из 
Тель-Авива в Новосибирск, а 
президент Кучма отказался из-
виниться за гибель 77 человек.
Украинские ракетчики сбива-
ли российские штурмовики в 
августовской 2008 года войне 
с Грузией, а наш доблестный 
министр обороны Сердюков 
и президент Медведев даже 
не сделали по этому поводу 
резких заявлений? Конечно, 
тревожные мысли в наших 
головах возникали, но мы сами 
себе боялись признаться, что 
в сознание большинства жи-
телей Украины (в том числе 
русских по национальности) 
уже заложена матрица нена-
висти ко всему российскому и 
перезагрузить её в ближайшие 
десятилетия не получится. 

Сегодня с молоком матери 
в головы молодых парней вло-
жена главная мысль: Россия 
для Украины – враг на все 
времена, а Степан Бандера и 
его Организация украинских 
националистов (ОУН) – ис-
тинные герои, борцы за светлое 
будущее, украинский сувере-
нитет и государственность. 
Лозунг украинских нацистов 
1941 года «Слава Украине – ге-
роям слава!», сопровождаемый 
выкидыванием руки наподобие 
«Хайль Гитлер!», сегодня ока-
зался возрождён. Он звучит из 

уст не только пьяных киевских 
майдановцев, но уже и раз-
дался в здании Воронежского 
областного суда, когда решал-
ся вопрос об оставлении под 
стражей украинской лётчицы 
Савченко, обвиняемой в гибе-
ли российских журналистов. 
Речёвку активно подхватили 
и те, кто исповедует идеи бан-
деровщины. Не знаю, слышала 
ли нынешняя молодёжь или 
нет о белорусской деревне Ха-
тынь? В 1943 году фашистские 
захватчики сожгли в ней за-
живо 149 человек, из которых 
75 – дети. В советские времена 
нам всё время твердили, что 
это сделали немцы-эсэсовцы. 
Мы этому верили, в том числе 
и автор этих строк. Теперь вы-
яснилась страшная правда: это 
сделала украинская дивизия 
«Галичина», бойцы которой 
тоже кричали «Героям сла-
ва». 

На счету их нынешних по-
следователей тысячи жизней 
соотечественников, убитых в 
Одессе, Мариуполе, Луган-
ске, Донецке, Славянске. И 
они, по мнению миллионов 
украинских политиков, депу-
татов, пенсионеров, студентов, 
рабочих и колхозниц – тоже 
герои, потому что выполняют 
важнейшую задачу: очищают 
юго-восток страны от русских. 
ТВ показывает, как матери 
и жены не пускают в армию 
своих сыновей и мужей. Во-
все не потому, что не хотят 
братоубийственной войны. 
Нет, женщины плачут и кри-
чат в телекамеру, что боятся за 
жизнь своих близких, не хотят, 
чтобы они погибли и требуют 
надёжные бронежилеты. О 
дикости гражданской войны, 
о том, что страна катится в со-
циальную пропасть, никто не 
тревожится. 

Власть не скрывает, что ре-
шила создать этнонациональ-
ное государство, и эту идею 
внедрила в мозги большей 
части украинского народа. Вы 
только вдумайтесь: две области 
страны истекают кровью, тыся-
чи погибших, взрывы снарядов 
выкашивают целые семьи. И ни 
в одном городе страны не про-
ходит ни одного митинга про-
теста, ни одной манифестации 
с горькими криками: «Что вы 
делаете, изверги!?» Наоборот, 
многие ликуют: «Так им мо-
скалям и надо». Как же глубоко 
надо ненавидеть собственную 
страну, чтобы так относиться 
к горю людей. И это, к сожале-
нию, горькая правда. 

(Окончание следует). 

Пропасть безвластия
Заметки публициста | Политический кризис на Украине 2013-2014 годов завершился гражданской войной.  
Когда и чем она закончится – не знает никто
Уже более четырёх месяцев большинство из нас поутру включает теленовости с 
одной целью: узнать, что произошло за ночь на истекающем кровью юго-востоке 
Украины. Вечером мы с тревогой думаем о том же: что ещё плохого произошло 
в соседней стране, держатся ли ещё патриоты Новороссии? Телевидение демон-
стрирует страшные кадры, перед ними голос диктора предупреждает: «Детям и 
пожилым людям смотреть эту съёмку не рекомендуется». У здорового человека 
от ужаса сжимается сердце. Фото и кинохроника Великой Отечественной войны 
донесла до нас документальные свидетельства зверств фашистов, напавших 
на Советский Союз. Но кто мог подумать, что в XXI веке мы станем свидетелями 
более жутких картин. Причём не захватчики напали на землю бывшей братской 
страны, не бесноватый фюрер приказал сравнять с землёй её цветущие города. 
Украинские националисты с садистским упоением принялись истреблять русских 
людей, а легитимно избранный президент Украины Порошенко отдал приказ 
обратить в пыль и уничтожить всё население непокорных территорий. Уроки 
Второй мировой войны прошли даром. Сегодня никто не боится, что за творимые 
преступления придётся отвечать: мир раскололся на противоборствующие груп-
пировки и второго Нюрнберга никогда не будет. 

истории из жизни
от Валерия ТИХОНОВА

«... Приходите в мой дом, мои двери открыты,
Буду песни вам петь и вином угощать... »

(Из песни).
А ведь не так и далеко ушло время, когда и впрямь двери 

наших домов были широко открыты для гостей всех мастей. 
И скатерки расстилали – накрывали, чем Бог послал, и 
песни пели. Теперь двери все больше на прочные замки 
заперты, как, впрочем, и души людские.

...Недавно на рынке стал очевидцем небольшой, но 
поучительной истории. Двое молодых ребят из приезжих 
гастарбайтеров покупали у пожилой продавщицы мясо. 
И тут у одного из них зазвонил мобильник. Парень, 
отвлекшись, начал разговаривать с кем-то на своем языке, 
чем вызвал откровенный гнев хозяйки прилавка: 

- Понаехали тут, черномазые! Иди, вон, на улицу – там и 
лопочи, не забивай голову бормотней своей! 

Молодой человек, закончив через минуту разговор, 
повернулся к женщине и вежливо, с некоторым акцентом, 
сказал ей на русском:

- Да, мы из Узбекистана, в Лисках работаем, чтобы 
прокормить свои семьи. Сегодня у меня день рождения, и 
старший брат позвонил, поздравил, потому я и  разговаривал 
с ним на своем языке. Мы живем в старинном городе Хива, 
который постоянно посещают делегации из Америки, 
Англии, России и других стран. Все туристы говорят на 
родном языке, но никто и никогда из местных жителей на 
них за это не обижается.

- Ой, да я не со зла, просто нашло что-то! – засуетилась 
тетка, но ребята уже шагали к другому прилавку.

...Выбрался на днях с другом на его дачу, что в одном из 
опустевших от постоянных жителей местных хуторков. 
Места там красивейшие, а главное – пруд хороший, 
общественный пока еще. Вот и захотелось счастья рыбацкого 
попытать. Только хозяева участков так огородились, калитки 
на замки позаперли, что  пройти к водоему оказалось целой 
проблемой. Шагая вдоль изгородей, усмотрел-таки один 
«демократический» проход, через него и прошел к берегу. 
Нашел рыбацкий настил, да и забросил удочки.

... Поклевки почти не было, зато за полтора – два часа 
такое удовольствие получил! И душу отвел, и воздухом 
чистым надышался, и пенье птах небесных послушал. Так 
что уходил с пруда в прекрасном настроении. Поднимаюсь 
на бугор и вижу, что калитка доброго дачника, через которую 
я проходил, от меня далековато, а вышел я на обнесенный со 
всех сторон забором другой участок. Даже хозяева на месте 
– у домика стоит черный джип с московскими номерами, за 
столом под яблоней он и она пьют кофе.

Поздоровавшись и извинившись за случайное вторжение, 
спрашиваю, нельзя ли выйти через их калитку?

- А вы где входили? – спрашивает мужчина.
- Да вон там – показываю в сторону «проходного» 

двора.
 - Ну, вот там и выходите! – невозмутимо отвечает тот, 

продолжая прихлебывать горячий напиток. – И настил я 
вроде как  для себя соорудил, а не для прохожих.

Глянул я на незапертую калитку, что в пяти шагах от меня, 
и пошел назад, чтобы, отмерив сотни метров, выбраться на 
проселочную дорогу. Иду и думаю:

- Тетка та базарная, что узбеков обидела, хоть поняла 
что-то, а до этих не скоро, а то и вовсе не дойдет. Потому 
как уж больно прочно упрятались они в скорлупу бездушия, 
откровенного эгоизма и собственничества. 

... Всего два эпизода из нынешней жизни, в которой 
почти не осталось места домам с открытыми дверьми да 
радующимся гостю душами людскими. Уж не говоря о 
песнях и вине.

Всего два эпизода, но как о многом они говорят!

Как-то на днях одна знакомая пожаловалась на своего 
внука: 

- Забежал после экзамена, ЕГЭ этого, умаянный, а я ему 
клубнички прямо с грядки – на, мол, отведай вкусноту! Съел 
он штучки три и отдает тарелку назад: 

- Невкусная, – говорит, – какая-то! 
Убежал он, я попробовала и показалось мне, что вкуснее 

моей клубники на свете нет! Может, потому, что своими 
руками ращу ее, обихаживаю?

Тут мне и вспомнилась одна картинка из своего детства, 
которую взял да и рассказал расстроенной женщине. 

...К огородным работам родители приучали меня сыз-
мальства. Тогда сама жизнь приучала – даже детские руки 
были нелишними на больших огородах. К тому же маме 
не давали развернуться в полную силу ее болячки.  А вот 
до того, чтобы самостоятельно что-то вырастить, пока не 
доходило.

И вот однажды, увидев в соседском дворе грядку с аппе-
титными ягодами клубники, решил, что обязательно выра-
щу такую же у себя. Целый год мечтал, планировал, ожидая 
весны, и когда подошло время, выкопали мне соседи с деся-
ток  корешков. Двор наш был небольшим, да еще сажали в 
нем огурцы, помидоры, зелень разную, так что выделили мне 
где-то за сараем клочок заросшего травой песка... Очистил 
я его, вскопал, взрыхлил и сам, даже не представляя, как 
это делается, чисто интуитивно (а может, видел, как мама 
что-то сажает) посадил эти «жиденькие» росточки. Сделал 
вокруг луночки, полил усердно, даже заборчиком из прутьев 
ивовых посадку свою огородил. 

Заканчивал я тогда то ли шестой, то ли седьмой класс, так 
что, встав утром, а потом, приходя со школы, в первую оче-
редь бежал к своей грядке: как там моя клубничка растет? Не 
сохнет ли кустик какой? Через день – другой рыхлил землю, 
каждый вечер поливал, пока не увидел среди листиков белые 
цветочки – зацвела моя радость! Тут уж и вовсе не отходил 
от грядки. А когда появились первые плоды – маленькие, 
зелененькие еще пупырышки, совсем дыханье сперло! Те-
перь главное – терпенье, дождаться пока выспеют. 

И вот настал тот долгожданный день, когда я нарвал с 
грядки целое блюдце первых поспевших ягод – красных, 
сочных, манящих к себе своей красотой. Хотелось тут же 
насладиться этой вкуснятиной, но я почему-то понес их 
младшему братишке и маме с папой... Братику мама потолк-
ла несколько ягодок с сахаром, а остальные вернула мне: 

- За то, что делишься – молодец! Но это ведь ты сам вы-
растил, значит, тебе первому и положено опробовать.

Ох и вкусная была та клубника! Никогда в жизни больше 
такой не ел! Хотя, наверняка, она была самой обычной, как 
у всех, может, даже и похуже. 

А мама, видя, с каким удовольствием и восхищением, 
и, конечно же, нескрываемой гордостью я уминаю сочные 
плоды, подсела рядышком и спросила:

- Вкусно?  -  и, увидев мой утвердительный кивок, ска-
зала:

- Труд-то, сынок, он тоже вкус имеет. У каждой работы 
он свой - и когда в удовольствие что-то делаешь, с охотой, 
и когда из-под палки... А самый лучший, как у тебя сейчас, 
это когда что-то своими руками сделаешь...

Сколько лет прошло с той поры, а я эти ее слова до сих 
пор помню! И про вкус труда не забываю, когда что-нибудь 
делаю.

...Выслушала обиженная бабушка мой рассказ и вижу – 
потеплело лицо, оттаяло от обиды.

- Спасибо! - говорит. - Прибежит теперь внук, а я ему про 
этот самый вкус-то и расскажу! Небось, и не слыхивал про 
него никогда. Да и разве он один?

Вот я подумал: пусть и другие узнают про этот неповто-
римый вкус собственного труда. Наверняка  кому-нибудь 
в жизни пригодится!

Когда душа на замке

Вкус труда

Причудливые игрушки, 
яркие костюмы, картины и 
фотографии… При входе гостей 
встречают девушки-куклы  в 
разноцветных костюмах, с  
длинными ресницами в белых 
париках. Каждому вошедше-
му они улыбаются и вручают 
воздушный шарик. Зал на-
полняется людьми, все ходят 
и разглядывают произведения 
прикладного искусства. Работы 
сделаны настолько профес-
сионально, что их легко спу-
тать с творениями людей, для 
которых все, что здесь можно 
увидеть,  не просто хобби. 

Авторы этих работ – ра-
ботники таможенной службы, 
которые уже 19-й раз собира-
ются на фестивале искусств 
«Золотой кадуцей» (кадуцей 
- крылатый жезл, обвитый 
двумя змеями: символ тамо-
женной службы). В этот раз 
смотр-конкурс самодеятельно-
го художественного  творчества 
проводится в Воронеже. В 
предыдущие годы он проходил 
в Москве, Белгороде, Ярос-
лавле, Туле, Брянске, Курске, 
Твери, Владимире. 

Мы привыкли видеть со-
трудников таможни хмурыми, 
не всегда приветливыми, мо-
жет, даже скучными людьми. 
На днях у воронежцев была 
возможность узнать их с дру-
гой стороны. Оказывается, 
среди таможенников много та-
лантливых, творческих, ярких 
людей, которые приехали из 
разных городов (Москва, Бел-
город, Тверь, Ярославль, Тула, 
Смоленск, Курск и, конечно, 
Воронеж), чтобы показать, на 
что они способны. 

- Мы не просто хорошо ра-
ботаем, но и умеем хорошо 
отдыхать, - заметил начальник 
Центрального таможенного 
управления Сергей Прусов на 
открытии фестиваля.  

Полюбовавшись выставкой, 
гости окружили сцену, где 
увидели первые выступления 
артистов, познакомились с по-
четными гостями фестиваля и 

членами жюри. С праздником 
конкурсантов поздравил врио 
губернатора Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев. Правда, 
приехать он не смог: передал 
письмо с пожеланиями. 

В концертном зале  Event 
Hall началось основное действо. 
Вокал, хореография,  чтение 
стихотворений, оригинальный 
жанр... Каждый мог найти вы-

ступление по душе. Пустых 
мест в зале практически не 
было. 

Представление было разде-
лено на несколько частей, так 
называемых картин. Сначала 
гостей радовали русскими мо-
тивами. Многие подпевали, слу-
шая  лиричные, всем знакомые 
песни. Во время второй части 
трудно было усидеть на месте, 
ведь на смену русским пришли 
цыганские мотивы. Коллективы 
от разных таможен Центрально-
го округа сменяли друг друга в 
вихре танца и зажигательной 
музыки. Веселье закончилось 
с началом третьей, патриотиче-
ской картины, составленной из 
военных песен и стихов. 

Так, картины сменяли друг 
друга: народные песни, рок, 
восточные танцы… Пока члены 
жюри выбирали победителей 
во всех номинациях, зрителям 
не пришлось скучать:  для них 
со специальной внеконкурсной 
программой выступили участ-
ники фестиваля. В этой части 
зрителям особенно запомни-
лось выступление постоянного  
участника «Золотого кадуцея» 
Александра Кулыгина, работ-
ника  Владимирской таможни, 
и его маленького сына Алексея 
с песней «Папа может».

Воронежские участники 
стали лауреатами  в номина-
циях «оригинальный жанр» 
и  «чтецы». В конце представ-
ления символ фестиваля - зо-
лотой кадуцей - был передан 
начальником Воронежской 
таможни Вячеславом Романов-
ским начальнику Смоленской 
таможни Василию Князеву. 

В 2015 году состоится юби-
лейный, 20-й, фестиваль «Зо-
лотой кадуцей» в Смоленске.

Хорошо работаем, 
душевно поём 
Увлечённые | Воронеж принял у себя фестиваль «Золотой кадуцей»
Анна ФИРСОВА

Воронежские таможенницы талантливы  
в самых разных сферах.

– Его цель – помочь сни-
зить смертность и повысить 
продолжительность жизни 
населения Воронежской об-
ласти. Не случайно на эм-
блеме нашего проекта изо-
бражено число «90». Это тот 
возраст, по достижении кото-
рого человек считается долго-
жителем. Проект направлен 
на привлечение горожан к 
занятиям спортом, – отмети-
ла Елена Образцова.  

Кроме того, она рассказа-
ла Алексею Гордееву о разра-
ботке сайта «Живи долго!», 
который уже в основном 
готов. Сайт будет инфор-
мировать население о меро-
приятиях, организованных 
в рамках проекта, содержать 
информацию о тех мерах, 
которые позволяют поддер-
живать организм в порядке, о 
том, как бросить курить и пр. 
Помимо этого, планируется 
наладить регулярный выпуск 
бесплатной газеты под таким 
же названием, и содержащей 
информацию для тех, кому 
не безразлично их здоровье. 

– Глава региона отметил, 
что «Живи долго!» стартует 
как комплексная программа, 
и очень бы хотелось, чтобы в 
ней участвовали все: сам че-
ловек, общество, все структу-
ры власти, средства массовой 
информации, предприятия 
и организации, трудовые 
коллективы. 

– Когда мы анализируем, 
от чего зависит здоровье че-
ловека, то оказывается, что 
от медицины зависит всего 
лишь десять процентов, а 60 
– от образа жизни. То есть от 
того, как человек планирует 
свой день, что ест, чем дышит, 
курит или не курит, пьёт или 
не пьёт, – сказал Алексей 
Гордеев. 

Глава региона убежден, 
что 90 лет – вполне реаль-
ная цифра. Люди, ведущие 
активный образ жизни и 
ощущающие свою востре-
бованность, вполне могут 
работать и до 80 лет. 

Присутствие Алексея Гор-
деева на «Летнем Дне здоро-
вья» стало приятной неожи-
данностью для воронежцев. 
И они дали этому факту 
самую высокую оценку: 

– Очень хорошо, что 
Алексей Васильевич лично 
контролирует сферу здра-
воохранения. И я рада, что 
он готов делать всё, чтобы 
мы могли получать эффек-
тивную, а главное, своевре-
менную помощь, – сказала 
жительница города Татьяна 
Борисова.

О  з н а ч е н и и  п р о е к т а 
«Живи долго!» рассказала 
«Коммуне» заместитель 
главврача диагностического 
центра Елена Жданова. По 
её словам, проект позво-
лит воронежцам вовремя 
обратиться к докторам и 
предупредить серьёзные за-
болевания.  Врачи стараются 
приблизить медицинскую 
помощь к жителям региона. 
Так, недавно они совер-
шили объезд ряда районов 
Воронежской области на 
специальном диагностиче-
ском автомобиле, провели 
консультации. 

– Мы осмотрели жителей 
сёл в Ольховатке, Острогож-
ске, Петропавловке и Богуча-
ре. За четыре дня, например, 
выявили сорок пациентов с 
сахарным диабетом. Жите-
лям Воронежа надо знать о 
своих факторах риска, чтобы 
вовремя обратиться к врачу, 
– заметила Елена Жданова. 

Алексей Гордеев призвал 
всех участвовать в проекте 
«Живи долго!». 

Под грифом  
«архиважно» 
Начало  |  Страница 1
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поздравительная открытка поздравительная открытка

Появление такого объекта  в 
городе очень актуально.  Дороги, 
транспорт – реалии сегодняш-
ней жизни. Скорость движения, 

интенсивность транспортных 
потоков на улицах нашего горо-
да быстро  возрастают. А потому  
с каждым днем  все  сложнее 
обеспечить  безопасность на 
дорогах нашим детям.     

Открытие такого город-
ка  безопасности дорожного 
движения - это  огромное 
подспорье в вопросе профи-
лактики детского дорожно-
транспортного травматизма.  
Он представляет собой часть 
городской территории в ми-
ниатюре, - со светофорами, пе-
шеходными переходами,  раз-
меткой и дорожными знаками.  
Теперь инспектора  ГИБДД  
смогут  проводить здесь с 

детьми практические  занятия, 
викторины и конкурсы, кото-
рые помогут  ребятам усвоить 
навыки безопасного поведения 
на дорогах.

Во все дни городок  в го-
родском саду будет  работать 
совершенно бесплатно. И уже 
на открытии было видно, что 
он вызывает огромный интерес 
у детворы. 

О безопасности узнают с детства

Светлана рынКеВич

В городском парке Острогожска состоялось торжественное открытие детского городка 
безопасности дорожного движения
В церемонии открытия приняли участие глава адми-
нистрации Острогожского муниципального района 
Сергей Хорошилов, глава администрации городского 
поселения город Острогожск Александр Колесников, 
представители  ГИБДД,  учащиеся школ, воспитанни-
ки детских садов,  жители города.



Торги, назначенные на 15 августа 2014 г. (Сообще-
ние о торгах опубликовано в газетах «Коммерсантъ» 
от 05.07.2014г. № 115 (5388 с момента возобновления 
издания), сообщение № 77031173430, «Коммуна» 
от 03.07.2014г. № 94 (26310), признаны несостояв-
шимися в связи с отсутствием заявок на участие в 
торгах.

В связи с признанием торгов несостоявшимися 
проводятся повторные торги по продаже имущества 
в форме открытого по составу участников аукциона 
с открытой формой подачи предложений о цене, 
путем повышения начальной цены продажи лота на 
«шаг аукциона». «Шаг аукциона» составляет 5% от 
начальной цены лота.

Повторные торги состоятся 26 сентября 2014 г. 
в 12 часов 00 минут (везде по тексту информаци-
онного сообщения время московское). Повторные 
торги проводятся на Южной Электронной Торговой 
Площадке (ЮЭТП), размещенной в сети Интернет 
по адресу: http://www.torgibankrot.ru.

На аукцион выставляется имущество, состав 
которого опубликован в газетах «Коммерсантъ» от 
05.07.2014г. № 115 (5388 с момента возобновления 
издания), сообщение № 77031173430, «Коммуна» 
от 03.07.2014г. № 94 (26310), а также полный состав 
имущества размещен на электронной площадке 
по адресу: http://www.torgibankrot.ru и в Едином 
Федеральном Реестре Сведений о Банкротстве по 
адресу: http://www.fedresurs.ru.

Начальная цена продажи имущества Должника 
на повторных торгах устанавливается на 10 (десять) 
процентов ниже начальной цены продажи имуще-
ства Должника, установленной на торгах, назначен-
ных на 15 августа 2014 г., и составляет 640 761 750,00 
руб., включая НДС.

Прием заявок на участие в повторных торгах про-
водится с 12 часов 00 минут 18.08.2014 г. по 14 часов 
00 минут 19.09.2014г. (включительно) по адресу 
http://www.torgibankrot.ru. Победителем повторных 
торгов признается участник, предложивший в ходе 
торгов наиболее высокую цену за лот. Подведение 
результатов повторных торгов (определение победи-
теля повторных торгов) производится 26 сентября 
2014 г. по адресу Организатора торгов: г. Москва, 
Борисоглебский переулок, д. 13, стр. 1.

В случае признания повторных торгов несосто-
явшимися, а также в случае незаключения договора 
купли-продажи имущества по итогам повторных 
торгов, проводится продажа имущества посредством 
публичного предложения. Начальная цена продажи 
имущества устанавливается в размере начальной 
цены продажи имущества на повторных торгах, на-
значенных на 26.09.2014 г.

Начало действия публичного предложения и 
начальной цены продажи имущества – с 06 октября 
2014 г., что не ранее истечения тридцатидневного 
срока с даты публикации настоящего сообщения в 
официальном издании (газета «Коммерсантъ») в 
соответствии с требованиями законодательства о 
несостоятельности (банкротстве).

Прием заявок на участие в продаже имущества 
посредством публичного предложения осущест-
вляется по рабочим дням по адресу http://www.
torgibankrot.ru в период действия ценового пред-
ложения с 12 часов 00 минут первого дня начала 

действия ценового предложения по 14 часов 00 
минут последнего рабочего дня срока действия 
ценового предложения.

Подведение результатов продажи имущества по-
средством публичного предложения (определение 
победителя) производится по адресу: г. Москва, 
Борисоглебский пер., д.13, стр.1, в 18 часов 00 
минут последнего рабочего дня срока действия 
ценового предложения, в течение которого были 
поданы заявки по лоту. Этот день определяется как 
день подведения результатов продажи имущества 
посредством публичного предложения. Заявки, 
поступившие после 14 часов 00 минут последнего 
рабочего дня срока действия ценового предложения, 
в течение которого были поданы заявки по лоту, не 
принимаются к рассмотрению.

При отсутствии в установленный срок зареги-
стрированной заявки по лоту производится сниже-
ние начальной цены продажи лота на следующих 
условиях: величина снижения начальной цены 
продажи Лота:

- 33 (тридцать три) процента от начальной цены 
продажи имущества Должника посредством публич-
ного предложения при первом снижении цены;

- 66 (шестьдесят шесть) процентов от начальной 
цены продажи имущества Должника посредством 
публичного предложения при втором снижении 
цены;

- 95 (девяносто пять) процентов от начальной 
цены продажи имущества Должника посредством 
публичного предложения при третьем снижении 
цены.

Срок, по истечении которого последовательно 
снижается начальная цена продажи лота, составля-
ет 5 (пять) рабочих дней (срок действия ценового 
предложения). Снижение цены продажи лота про-
изводится на шестой рабочий день последовательно 
до достижения минимальной цены предложения 
(цены отсечения).

Минимальная цена предложения (цена отсе-
чения) по лоту: 5 (пять) процентов от начальной 
цены продажи имущества Должника посредством 
публичного предложения.

Рассмотрение Организатором торгов представ-
ленной заявки на участие в продаже имущества 
посредством публичного предложения и принятие 
решения о допуске заявителя к участию в продаже 
имущества посредством публичного предложения 
осуществляются в порядке, установленном ст. 
110 Федерального закона «О несостоятельности 
(банкротстве)». Победителем продажи имущества 
Должника посредством публичного предложения 
признается участник, который первым представил 
в установленный срок заявку на участие в продаже 
имущества по лоту, содержащую предложение о 
цене имущества Должника, которая не ниже цены 
продажи имущества Должника, установленной для 
определенного периода.

Для участия в повторных торгах/продаже по-
средством публичного предложения необходимо в 
указанный срок приема заявок, установленный для 
соответствующего вида торгов, указанный выше, 
подать заявку, заключить с организатором торгов 
договор о задатке, внести соответствующую сумму 
задатка (указав при этом № лота, дату торгов/ пери-

од продажи посредством публичного предложения 
и наименование Должника) на расчетный счет 
Организатора торгов.

Заявка на участие в повторных торгах/продаже 
посредством публичного предложения оформляется 
в форме электронного документа, составляется в 
произвольной форме на русском языке и должна 
содержать следующие сведения:

наименование, организационно-правовую форму, 
место нахождения, почтовый адрес, ОГРН, ИНН 
(для юридического лица) заявителя;

фамилию, имя, отчество, паспортные данные, све-
дения о месте жительства, ИНН (для физического 
лица) заявителя;

номер контактного телефона, адрес электронной 
почты заявителя;

сведения о наличии или об отсутствии заинтере-
сованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему и о харак-
тере этой заинтересованности, сведения об участии 
в капитале заявителя конкурсного управляющего, а 
также саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой 
является конкурсный управляющий.

Заявка на участие в повторных торгах/ продаже 
посредством публичного предложения должна 
содержать обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные в данном 
сообщении.

Заявка на участие в продаже посредством пу-
бличного предложения должна также содержать 
предложение о цене лота, которая должна быть не 
ниже установленной на момент подачи заявки цены 
продажи лота.

1. К заявке на участие в торгах должны быть при-
ложены копии следующих документов:

1.1 От Претендентов - физических лиц:
копия общегражданского паспорта РФ (все стра-

ницы паспорта);
необходимые одобрения на приобретение иму-

щества и иные документы, оформление которых 
требуется в соответствии с действующим законо-
дательством для заключения сделок.

1.2. От Претендентов – индивидуальных пред-
принимателей:

копия общегражданского паспорта РФ (все стра-
ницы паспорта);

свидетельство о государственной регистрации в 
качестве индивидуального предпринимателя;

выписка из Единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимателей, полученная не 
ранее чем за 30 (тридцать) дней до даты публикации 
настоящего извещения о проведении аукциона в 
печатном издании;

необходимые одобрения на приобретение иму-
щества и иные документы, оформление которых 
требуется в соответствии с действующим законо-
дательством для заключения сделок.

1.3. От Претендентов - юридических лиц:
заверенные копии учредительных документов 

и свидетельства о государственной регистрации 
юридического лица;

выписку из единого государственного реестра 
юридических лиц, полученная не ранее чем за 30 
(тридцать) дней до даты публикации настоящего 

извещения о проведении аукциона в печатном из-
дании;

документы, подтверждающие полномочия орга-
нов управления и должностных лиц претендента;

бухгалтерский баланс на последнюю отчетную, с 
отметкой налогового органа о принятии;

письменное решение соответствующего органа 
управления претендента, разрешающее приобрете-
ние имущества (если это необходимо в соответствии 
с учредительными документами претендента и 
законодательством страны, в которой зарегистри-
рован претендент), подписанное уполномоченными 
лицами соответствующего органа управления с про-
ставлением печати юридического лица. Если пред-
полагаемая сделка является для общества крупной, 
и в соответствии с учредительными документами 
претендента требуется одобрение крупной сделки, 
то решение о приобретении имущества должно быть 
оформлено в форме решения об одобрении крупной 
сделки, с обязательным указанием предельной сум-
мы, ограничивающей полномочия претендента;

необходимые одобрения на приобретение иму-
щества и иные документы, оформление которых 
требуется в соответствии с действующим законо-
дательством для заключения сделок.

1.4. От всех Претендентов:
оформленная в соответствии с требованиями 

действующего законодательства доверенность на 
представителя Претендента, если заявка подается 
представителем Претендента, действующим по до-
веренности;

договор о задатке, подписанный Претендентом;
платежный документ с отметкой банка об ис-

полнении, подтверждающий перечисление Претен-
дентом задатка на указанный в сообщении о торгах 
расчетный счет.

2. Указанные документы должны быть представ-
лены в виде копий, сделанных с оригиналов или с 
надлежащим образом заверенных копий, которые 
в части их оформления, заверения и содержания 
должны соответствовать требованиям действующего 
законодательства РФ.

3. Документы должны быть подписаны уполномо-
ченным лицом и заверены надлежащим образом.

4. В документах не допускается наличие подчи-
сток и исправлений. 

5. Все страницы документов должны быть чет-
кими и читаемыми (в том числе и представленные 
ксерокопии документов, включая надписи на от-
тисках печатей и штампов).

6. Документы, содержащие помарки, подчистки, 
исправления и т.п., не рассматриваются.

7. Документы, предоставляемые иностранными 
организациями/физическими лицами должны 
быть оформлены в соответствии с требованиями 
действующего законодательства РФ.

8. Иностранные физические и юридические лица 
допускаются к участию в аукционе с соблюдением 
требований, установленных законодательством 
Российской Федерации.

9. В случае, если представленных претендентом 
документов не достаточно для определения воз-
можности допуска претендента к участию в торгах 
в соответствии с законодательством Российской 
Федерации, организатор торгов вправе запросить у 

претендента предоставить до момента начала подве-
дения итогов рассмотрения заявок дополнительные 
документы, необходимые для определения возмож-
ности допуска претендента к участию в торгах.  

Прилагаемые к заявке документы представляют-
ся в форме электронных документов, подписанных 
электронной цифровой подписью заявителя.

Размер задатка и сроки внесения:
- для повторных торгов, назначенных на 26 

сентября 2014г., – 20 % от начальной цены лота, 
установленной для проведения повторных торгов, 
в течение срока приема заявок на участие в повтор-
ных торгах;

- для продажи посредством публичного предло-
жения – 20 % от цены лота, действующей в период 
подачи заявок на участие в продаже посредством 
публичного предложения.

Реквизиты Организатора торгов для внесения 
задатка:

ООО «ПРАВОВОЙ ЦЕНТР КОНСАЛ-
ТИНГА И ИНВЕСТИЦИЙ», ИНН 7710599286, 
ОГРН 1057748197100, КПП 770401001, р/с 
40702810000000001995 в КБ «Международный 
Банк Развития» (ЗАО), к/с 30101810100000000541, 
БИК 044525541

Задаток считается внесенным с даты поступления 
всей суммы задатка на счет Организатора торгов, 
указанный в информационном сообщении.

Ознакомление с более подробными характери-
стиками Лота (в т.ч. с составом имущества Лота) и 
документацией относительно предмета торгов, по-
лучение информации по порядку проведения торгов 
и оформлению участия в них осуществляется по 
предварительной записи по телефонам Организато-
ра торгов по адресу Организатора торгов: г. Москва, 
Борисоглебский пер., д. 13, стр. 1, с 12 часов 00 минут 
до 14 часов 00 минут по рабочим дням в течение 
срока подачи заявок на участие в торгах.

С победителем торгов заключается договор 
купли-продажи в течение 5 дней с даты получения 
участником, признанным победителем торгов, пред-
ложения конкурсного управляющего о заключении 
соответствующего договора. Оплата приобретенного 
на аукционе имущества производится в течение 
30 дней с момента подписания договора купли-
продажи по цене, предложенной победителем, путем 
перечисления соответствующей суммы за вычетом 
задатка на расчетный счет Должника: ООО «ДОР-
СПЕЦСТРОЙ»

ИНН 3663038220, КПП 366301001, ОГРН 
1023602097683, Юр.адрес: г. Воронеж, ул. Крас-
ный Октябрь, д. 2 б, в Воронежский ф-л ОАО 
«МДМ БАНК» р/с 40702810958000001076, к/с 
30101810700000000730, БИК 042007730.

Расходы по регистрации и оформлению перехода 
права собственности на предмет торгов возлагаются 
на Покупателя.

С проектом договора купли-продажи и договором 
о задатке можно ознакомиться по адресу электрон-
ной площадки: http://www.torgibankrot.ru.

Сведения об Организаторе торгов: ООО «ПРАВО-
ВОЙ ЦЕНТР КОНСАЛТИНГА И  ИНВЕСТИ-
ЦИЙ», почтовый адрес: 121069, г. Москва, Борисо-
глебский пер., д.13, стр.1, контактные телефоны: (495) 
645-34-74, e-mail: pravcenter01@mail.ru             Реклама

ООО «ПРАВОВОЙ ЦЕНТР КОНСАЛТИНГА И ИНВЕСТИЦИЙ» - 
организатор торгов по продаже имущества, принадлежащего Обществу с ограниченной ответственностью «ДОРСПЕЦСТРОЙ»  

(ООО «ДОРСПЕЦСТРОЙ», ОГРН 1023602097683, ИНН 3663038220, юр.адрес: г. Воронеж, ул. Красный Октябрь, д. 2 б), признанного Решением Арбитражного суда  
Воронежской области от 12.12.2011г. по делу № А14-9692/2011 несостоятельным (банкротом) (далее - Должник) СООбщАЕТ СЛЕДующЕЕ

Внимание: ауКцион!

Предметом аукциона является лот № 1 в составе: «Здания, 
земельные участки, расположенные по адресам: Россия, Во-
ронежская область, Рамонский р-он, с. Горожанка, с. Ново-
животинное; Панинский р-н, с. Большой Мартын». С более под-
робным описанием имущества и его местонахождением можно 
ознакомиться на http://vertrades.ru, в документации к аукциону, 
или на http://fedresurs.ru.

Начальная цена лота — 37 652 510 руб.(с учетом НДС).
Шаг аукциона - 5% от начальной цены лота.
Представление заявок на участие в аукционе по адресу в 

сети Интернет http://vertrades.ru  с 18.08.2014г., 10:00 по 
19.09.2014г., 16:00.

Задаток в размере 20% от начальной цены лота должен быть 
перечислен не позднее 25 рабочих дней с момента выхода публи-
кации данного сообщения в газете «Коммерсантъ», на расчетный 
счет: ООО «ТопАукцион» ИНН 3435305109/343501001, ОГРН 
1133435002909, р/сч 40702810210000020133 в Филиале 
ЗАО АКБ ”Экспрес-Волга”, к/сч 30101810200000000835, БИК 
041806835. Задаток перечисляется на основании заключенно-
го с Организатором торгов договора о задатке. В назначении 
платежа указать : “Задаток на участие в торгах” со ссылкой на 
дату проведения торгов и номер лота.

Форма проведения торгов – открытый аукцион по составу 
участников и форме подачи предложений по цене лота.

Ознакомление с имуществом: по месту нахождения имуще-
ства и предварительной договоренности по тел. 8-902-422-12-
70 по рабочим дням, а также по адресам в сети Интернет http://
vertrades.ru и  http://vbankrot.fedresurs.ru/.

Победителем признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену за предмет аукциона. Подведением результатов 
аукциона 22.09.2014 года на электронной торговой площадке 
ООО «Электронная площадка «Вердиктъ». Договор купли-продажи 
заключается в течение 10 дней со дня подведения результатов 
торгов. Срок оплаты -  в течение 30 календарных  дней со дня 
подписания договора купли-продажи имущества.

Заявка на участие в аукционе должна содержать:
* выписку из единого государственного реестра юридических 

лиц (для юридического лица), копии учредительных документов 
(для юридического лица), выписку из единого государственного 
реестра индивидуальных предпринимателей (для индивидуаль-
ного предпринимателя), полученные не ранее 30 календарных 
дней до даты подачи заявки, копии  документов, удостоверяющих 
личность (для физического лица), надлежащим образом заве-
ренный перевод на русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или государственной регистра-
ции физического лица в качестве индивидуального предприни-
мателя в соответствии с законодательством соответствующего 
государства (для иностранного лица);

* решение об одобрении или о совершении крупной сделки 
в случае, если требование о необходимости наличия такого 
решения для совершения крупной сделки установлено законо-
дательством Российской Федерации, учредительными докумен-
тами юридического лица и если для участника приобретение 
имущества или внесение денежных средств в качестве задатка 
являются крупной сделкой;

* документ, подтверждающий полномочия лица на осущест-
вление действий от имени участника;

* документ, подтверждающий перечисление задатка;
* предложение о цене приобретения имущества;
* справку из банка, подтверждающую наличие денежных 

средств для покупки по лоту;
* сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности 

заявителя по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему и о характере этой заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя арбитражного управляющего, 
а также сведения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем которой 
является арбитражный управляющий.

Вышеуказанные документы представляются в форме 
электронных документов, подписанных электронной цифровой 
подписью заявителя. 

Реклама

Организатор торгов - специализированная организация ООО «ТопАукцион» 
(ИНН 3435305109, 404103, г. Волжский, а/я 735, dmv40@mail.ru, (8442) 26-45-22), действующий на основании договора с конкурсным управляющим Рябовым Сергеем Анатольевичем 
(ИНН 344200608809, СНИЛС 02188683266, рег. номер 4289), член САМРО «Ассоциация антикризисных управляющих» (ИНН/ ОГРН 6315944042/ 1026300003751, 443072, г. Самара,

Московское шоссе, 18-й км, рег. номер 012), действующий на основании Решения Арбитражного суда Воронежской области №А14-2971/2014 от 23.04.2014г., 

сООбщАеТ О прОведении АукциОнА 
в 11 часов 00 минут 22.09.2014 года в электронной форме по продаже имущества ООО «Черноземье Агро Рамонь» (ИНН 3625008055, ОГРН 1033600127307, 

адрес: 396034, Воронежская область, Рамонский район, с. Новоживотинное, ул. Механизаторов, д.15, на электронной торговой площадке ООО «Электронная площадка «Вердиктъ» 
по адресу в сети Интернет http://vertrades.ru (далее – электронная площадка) в соответствии с ее регламентом.

С 55-летием  
поздравляем работников  

Кантемировского почтамта 
Мельникову 

людмилу Андреевну
и

клочкову 
ольгу Григорьевну.

Желаем им семейного счастья, улыбок, 
благополучия на долгие годы!

Оставайтесь такими же нужными своей 
семье, своим коллегам, своим друзьям.

Будьте здоровы! С юбилеем!

Начальник Кантемировского  
почтамта Н.Е.РыбалКиН и коллеги; 

сотрудники редакции  
газеты «Коммуна».

Коллектив Центрального филиала Федерального 
государственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего профессионального образова-
ния «Российская академия правосудия» выражает 
глубокое соболезнование начальнику отдела кадров 
филиала Александру Михайловичу Андрекову по по-
воду смерти его отца 

АНДРЕКОВА
Михаила Ивановича.

Утерянный аттестат о среднем образовании, 
выданный в 1984 г. 

общеобразовательной  школой №6  г. Воронежа 
на имя Коротковой Светланы алексеевны, 

считать недействительным.

Вчера руководитель Управления Россельхознадзора по Воронежской области 

иван Антонович Дубовской 
отметил день рождения!  

Уважаемый Иван Антонович! 
Примите самые тёплые и сердечные поздравления!
Ежедневно Вам приходится решать широкий круг вопросов, требующих 

высокой компетентности, умения принимать важные и ответственные 
решения, от которых во многом зависит пищевая, продовольственная и 
биологическая безопасность Воронежской области. Ваш профессиона-
лизм, высокие организаторские способности, ответственное отношение 
к делу, настойчивость в решении поставленных задач снискали заслу-
женное уважение среди коллег и подчиненных. 

Пусть Ваши профессиональные и человеческие качества, умение тру-
диться с полной отдачей сил будут надёжным залогом новых проектов и 
начинаний! Продолжайте трудиться на благо земляков, поддерживайте в себе ту искру азарта и 
любви к профессии, которая воодушевляет и нас.

Искренне желаем Вам крепкого здоровья, верных соратников, неиссякаемого оптимизма, 
счастья, благополучия и отличного настроения!

Коллектив Управления Россельхознадзора по Воронежской области.
Ре

кл
ам

а


